



Lothaire Ier (795-855) est le fils aîné de Louis le Pieux et d'Ermengarde de Hesbaye. Né en 795, il devient roi d'Italie en 817 et est couronné co-empereur par son père la même année. Impliqué dans plusieurs révoltes contre son père, Lothaire capture Louis le Pieux en 833 et le force à abdiquer, bien que ce dernier retrouve son trône en 834. À la mort de Louis le Pieux en 840, Lothaire revendique la suprématie sur l'empire, ce qui mène à des conflits avec ses frères, Louis le Germanique et Charles le Chauve. Ces tensions culminent en 843 avec le traité de Verdun, qui divise l'empire en trois royaumes, Lothaire recevant la Francie médiane, une région centrale incluant l'Italie, la Bourgogne et la Lotharingie (Lorraine), ainsi que le titre impérial. En 855, Lothaire abdique en faveur de ses fils et se retire dans l'abbaye de Prüm, où il meurt le 29 septembre de la même année. Son règne est marqué par des luttes de pouvoir internes et la division territoriale de l'empire, notamment avec le traité de Verdun, un moment clé de l'histoire européenne.

Epouse(s) et Enfant(s) de Lothaire I^{er} :

Voici les enfants de Lothaire Ier et d'Ermengarde de Tours.

Louis II le Jeune (825-875) : Devient roi d'Italie en 844 et empereur d'Occident en 855 après l'abdication de son père. Lothaire II (835-869) : Devient roi de Lotharingie après la division de l'empire en 855. Charles de Provence (845-863) : Devient roi de Provence en 855 après la division de l'empire. Ermengarde (morte en 866) : Mariée à Boson de Provence, comte de Valence. Berthe (morte après 877) : Devient abbesse de l'abbaye de Faremoutiers. Gisèle (née avant 840, morte en 860) : Devient abbesse de l'abbaye de Remiremont.

